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  11 月 5 日，首届中国国际进口博览会（以下简称“进博会”）于上海正式拉开帷幕。

这场集聚了消费、医疗、电子等诸多领域代表企业的“盛宴”，被视为各大行业发展的又

一“风向标”。 

  “进博会不仅为像嘉吉这样的公司提供了展示优质进口产品的机会，而且还为企业与

政府机构、客户及消费者创造了一个连接与沟通的平台。我们十分重视并期待这次盛

会。”进博会前夕，嘉吉中国区总裁刘军在接受《国际金融报》记者采访时这样表示。 

  刘军所在的嘉吉是一家集食品、农业、金融、工业产品及服务为一体的多元化跨国企

业集团。上个世纪 70 年代初，嘉吉即开始推进中国市场的业务布局。过去七年，嘉吉在中

国的投资翻了一倍。 

  刘军表示，接下来，嘉吉要加大对中国的投资力度。“我们希望未来嘉吉在中国的业

务占公司总体业务的份额，要跟中国的 GDP 占全球的份额逐渐相匹配”。 

  将现场签约 

  成立于 1865 年的嘉吉被冠以世界最大跨国粮商的称号，它是全美最大的非上市公司，

目前主要由麦克米伦家族所有。 



  嘉吉在中国的业务发展起源于上个世纪 70 年代首个《中美联合公报》发布之时。如

今，嘉吉在中国大陆拥有 50 多个业务运营点，员工达 1 万余名。作为一家“接地气”的公

司，其中国的业务涵盖了谷物油籽价值链、动物营养、动物蛋白、淀粉及淀粉糖等，旗下

产品遍及人们的日常生活。 

  职业经理人的身上往往能折射出一家企业的风格。 

  尽管就任嘉吉中国区总裁一职时间并不长，但在总结过去四十多年嘉吉于中国的发展

时，刘军能够娓娓道来：“1987 年，嘉吉的高层来中国处理一项针对实体企业的投资事

务。从北京到济南，他们坐了十几个小时的绿皮火车。2002 年，他们去吉林松原办事时，

需要自己携带牙膏。但是现在，北京到济南的高铁仅需两个多小时，松原也已经有了自己

的机场。” 

  刘军说，改革开放四十年来，中国的总体营商环境一直在改善，尤其在近几年，政府

管理流程简化，项目批准、注册、进出口等流程更加高效便捷。基于此，嘉吉是中国改革

开放的见证者和参与者，更是受益者。“我们认为嘉吉有责任和义务来回馈改革开放，用

我们的实际行动来表达态度，无论是在促进全球农业经济发展上，还是在与大家共同分享

全球化带来的红利上”。 

  事实上，嘉吉很早就敲定要参与此次进博会。刘军向《国际金融报》记者表示，不管

是在人力的配合还是财务的支持上，此次参展均受到了公司内部的重视。“各个事业单元

出于对中国市场的重视程度，也积极参与配合”。 

  据悉，此次的进博会上，嘉吉为中国消费者展示了多种进口产品及原料，涉及牛肉系

列、食品配料、食用油以及美丽护理等。其中，美丽护理部分的业务引入中国市场仅数

月。  

  刘军向记者透露，此次展会上，嘉吉的几个业务集团都将与国内重要客户举办现场签

约活动，涵盖粮食、牛肉、食品配料、棉花以及金属等领域。 

  “我们已经决定继续参与下一届进博会。”刘军透露。 

  数亿元项目已定 

  中国一直是诸多跨国企业在全球布局上格外重要的市场。刘军称，嘉吉在过去的 15 年

加快了在中国的投资力度，因此其在中国的业务版图也大大拓展了。“嘉吉在全球有 5个

主要的事业部，而它们在中国均有业务。嘉吉的所有业务，在中国市场都有体现”。 

  据了解，早在 2010 年，嘉吉就制定了其中国市场 2020 发展战略，这 10 年规划的核心

议题即是如何更好地与中国共成长。城镇化进程、大宗商品需求日益突出、可支配收入增

加以及对食物和蛋白的消费需求增强等因素，均推动着中国农业和食品业的迅猛发展。 

  在此背景下，2013 年到 2017 年间，嘉吉在中国市场投资了多个项目，分布在安徽、

上海、河北、江苏等多地。其中，2013 年 9 月，嘉吉投入近 5亿美元建设的嘉吉动物蛋白

全产业链战略项目在安徽滁州投产，这是嘉吉在中国最大的单笔投资。 



  刘军向《国际金融报》记者表示，基于加大中国市场投资的这一策略方向，目前嘉吉

在中国已经有了三个确定的投资项目。“2018 年，嘉吉已投入数亿美元启动旗下淀粉和淀

粉糖、动物蛋白以及农业供应链三大业务部门的产能扩充计划，其中包括扩大位于吉林松

原的嘉吉生化有限公司产能，启动位于安徽滁州的嘉吉动物蛋白深加工厂二期工程，以及

扩能位于沧州渤海新区的河北嘉好粮油公司”。 

  嘉吉 CEO 麦伟德此前曾表示，公司最大的挑战是如何持续取得成功，如何不断找到新

增长市场。刘军坦言，嘉吉在中国市场也有一些挑战。“随着中国本土企业的发展，嘉吉

在中国的业务规模相对于一些本土企业来说并不大，还有很大的发展空间。要发展好，我

们还需要解决很多挑战，例如应对市场的快速变化，提升创新能力，以及如何吸引与保留

本土优秀人才。” 

刘军说，嘉吉在中国的投资信心不会变，且还会有更多的项目落实。“对嘉吉来说，

中国是十分重要的战略市场。随着改革开放的持续深入，嘉吉也将继续加大在中国的投

资”。 
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